
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
      
 
  
 
 
 
 
 
 

2024年 ８月 

品川区議会議員 
 無所属 
高橋 しんじ 
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※毎週、区政や区内の出来事についてご報告しています 

 

高橋しんじプロフィール  

 しがらみのない無所属 

品川区東大井 4-13-11-304 〒140-0011  
TEL:03-5461-8757 FAX:03-5461-8763 
E-mail：takahashi-shinji@spa.nifty.com 
ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ：品川区 高橋しんじ  検索 
☆過去の『区政報告』が HP でご覧になれます。 
☆『区政報告』への感想をぜひお寄せ下さい。 
☆『区政報告』をお店の片隅に置かせて下さい。 
 

高 事 橋しんじ 務所 

６

 

 

 

2023 年 5522 票のご支持を頂き、 
現在５期目。若草幼稚園、品川区立鈴ヶ森小・
中学校、早実高、早大（政経学部政治学科 専
攻は地方行政）・同大学院博士課程。東大研
究員、塾などを経て、教師（早実高、都立日
比谷高・青山高・大森高）。軟式野球ルーキー
ズ監督。2007 年初当選 2541 票、2011 年
5232 票。2015 年 5551 票。2019 年 6205
票（史上最多）。『議員力検定１級』合格 
☆初心を忘れずにガンバります！ 
 

 
 

☆☆ 品川区イズ 698 ☆☆ 
◇選挙の無効票… 

 7/7 東京都知事選と都議会議員補欠選挙（定
数１）が実施されました。品川区における東京
都知事選挙の無効票は、1,794 票で投票総数
206,763 票の 0.8％でした。さて、同時に行わ
れた都議会議員補欠選挙の無効票は何票。 
①約 1,800 票 ②約 3,000 票 
③約 5,000 票 ④約 10,000 票 
⑤約 20,000 票  

◎難易度☆☆☆ 
◇貴重な 1票が意味をなしません。 
無効票になってしまわないよう、 
投票用紙の記入には注意しましょう。 
 

 
 

令和 6 年度予算の審議（3 月）の一部を 690
号からご報告しています。最終回は私の質問
です。注 意味が変わらないように私が質疑
を要約等しています。 
Ｑ：私の質問 Ａ：区側の答弁  
☆：私の考え ◎：６年度予算額 
 
 

A：①区の保健師が電話で相談にのったり、
状況確認のために訪問して、未健診のフォ
ローをしている。     ◎7,270 万円 
②保健センターの事業は、１つのカルテに
記入している。それぞれの事業で未健診、
訪問していないという現状をしっかり保
健師が把握し、対応している。 
 
 

 

 Q:選挙啓発 
①若者の投票率が低い。（令和 5 年 4 月の品

川区議会議員選挙では）18 歳では約 40％
だが、19 歳から低下し、20 代では 20％台

前半と、各年代の中で特に低い。選挙管理委
員会の啓発などの対応は。 

②町会の掲示板に「若者選挙啓発参加者募集」
というポスターが貼られていたが。 

 
A：①選挙管理委員会も若い方の投票率 
の低さは大きな課題と認識している。若年
層の方への啓発の具体例は新有権者の方が
18 歳、19 歳になるその誕生月にﾒｯｾｰｼﾞｶｰ
ﾄﾞと啓発冊子を送付している。区内の大学
の文化祭や明るい選挙推進協議会と協力し
て若い方への啓発事業をしている。 
②明るい選挙推進協議会の若者選挙啓発部
が中心に自主的に取り組んでいて、集まっ
た方たちに Sa-１kow（さぁいこう）とい
うｸﾞﾙｰﾌﾟを結成してもらい、自分たちで啓
発の内容や手法の企画を練ってもらうとい
う活動。選挙啓発に関する意見交換や新有
権者の方に選挙の投票立会人をお願いして 

いる。    ☆粘り強く啓発運動を！ 
 
 
 

 
Q:乳幼児健康診査 

①乳幼児健康診査は、保護者と広 
く接する機会であり、悩みを持つ保護者の

方々の早期発見と相談支援につながって
いる。児童虐待の予防や早期発見の観点か
らも非常に重要な役割がある。 受診率は、
４か月診査が 94.5％、９か月 89.4％、１
歳６か月児 97.1％、３歳児 96.2％。未健
診家庭への対応はどうしているか。 

②すくすく赤ちゃん事業や おむつ宅配事業
など、他の様々な事業を含めて乳幼児ごと
にチェック体制ができているか。 
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朝、駅前にいます！ 

◎『区政報告』をお配りしています。 
◎議会等の事情で変更する場合があります。 
◎見かけたらお気軽にお声をおかけ下さい。 

月・水 ＪＲ大井町駅前    
火 京急青物横丁駅前 
木 ＪＲ大森駅前  
 金 京急立会川駅前 

☆各 7:00-9:30 頃 

 

 
 

 
発行者 高橋慎司 
〒140-8715 品川区広町 2－1－36 ４階 
Tel ０３-５７４２－６８６４ 

☆区政へのご要望をお寄せ下さい！！ 
☆ご希望の方に『区政報告』をお届けい 

たします(送料は当方で負担します)。 
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政報告 
 №６９８ 2024年 ８月 

 
Q：花海道・しながわ区民公園 

①しながわ花海道の利用者が大変多くなってい
る。堤防の斜面に手すりがなく、高齢者は危
険。設置のご要望が以前からある。 勝島人
道橋設置の改修に合わせた今後の取組みは。 

②去年 6 月の大雨でしながわ区民公園から雨
水が住宅地に流れ込み床下浸水が南大井 1
丁目で起きた。原因を地域に説明したと聞い

ているが、現在の浸水防止対応は。 
 

A：①東京都港湾局の堤防を借りて水辺 
広場にしているので、港湾局と協議をし

ているがなかなかハードルが高い。全体改
修をしていくので、改めて区民からのご要
望として協議をしていきたい。 
②大雨と大潮が重なり、区民公園の中にあ
る潮通し管という下水道管から水があふれ
た。同じような状況が起きても、区民公園か
ら外の宅地の方に水が出ないような対策工
事をこの３月末完成の予定で進めている
（注：計画通り完了しました） 

 

 
Q：学校部活動指導民間委託 

6 年度予算編成の過程で部活動地域 
移行等推進経費のうち学校地域連携 
の経費で、要求額と予算額の差とし 
て学校部活動民間委託経費が 1 億 

700 万円減らされた。国も都も働き方改革、
部活の見直しをしている中で、要求した教育
委員会がこれだけやりたいというのに区の財
政課のほうではしごを外したのかと見えてし 

まうがどのような事情があったのか。 

 
A：段階的にやることを考えて、１中学校 

で２部活程度という規模で進めていきた
い。        ◎予算額 6,756 万円 

学校部活動指導民間委託＝学校部活動の 
一部（指導者がいない部活動）を民間 
へ業務委託する、1 校２部活程度。 

 例：鈴ケ森中－陸上部、硬式テニス部 

 
Q:図書館とまちづくり 

各自治体では、図書館をまちづくりの 

中心にしている。中心市街地などを含 
め活性化させた図書館の事例が、武蔵 
野プレイス、大和市など。特に有名なの 
は、北海道の滝川市立図書館。新庁舎の２階
に図書館を置いている。高知県四万十市役所
も同様。品川区の新庁舎内に設置できないの
なら区民の交流スペースが 2，3，4 階にある
のでこども図書館などを設置しては。 

A：限りある床面積をいろいろな視点か
ら、優先順位をつけて、全体の総量を調整

するなど、総合的な調整を図った上で判
断されるものと考えている。 
 

クイズの答え：⑤約 20,000 票
（20,261 票）。投票総数 204,882
の約 10％。とても多かった。無効票
は、白紙投票（何も書かない）、候補
者名以外を記入「〇〇（＝候補者名）
ｶﾞﾝﾊﾞﾚ」「〇〇    （ﾊｰﾄﾏｰｸ）」、立候
補していない人物名や無関係なこ
とを記入、2 人以上の候補者名を記
入など。貴重な1票です。ご注意を！ 
 

A：①工事関係者以外の児童等の災害は 
なかった。工事の作業員等の災害は７ 
 件で。熱中症等の事故。事故を繰り返

さないように周知していく。 
②源氏前小学校と同様に粉じん・振動につ
いて低騒音、低振動な工法を採用して、で
きる限り学校運営に支障がないようにす
る。また、できる限り全体工期が短くなる
ように配慮して、工事工程を組んで工事を
進めていきたい。 
 ③不登校の別室など、設計の段階での教
室の見込みだが、鈴ケ森小学校は区の南端
にあり、鈴ケ森小学校以外通学する学校が
ない場合もあることを想定しているので
余裕教室を多めに設計して計画している。 
 
 
 

 
Q：学校改築 

①改築が進められている。今後も源氏前小学

校、鈴ケ森小学校などがスタートしていく。
工事による事故等がこれまであったのか。 

②鈴ケ森小学校の改築で騒音や粉じんなどの
対応は。 

③不登校児童生徒のための校内別室、特別支
援教室など、様々教室が必要になっている。
設計の段階で少し多めに教室の見込みをも
ち、しっかりと余裕を持って、教室数を確
保すべきである。 
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